
 Aus dem Gemeinderat  

Informationen aus der öffentlichen Gemeinderatsitzung am 11.02.2020  

 

1. Tourismusbilanz der Hochschwarzwald Tourismus GmbH 2019   

 Dieser Tagesordnungspunkt musste zurückgestellt werden, da die Tourismuszahlen noch 

nicht vorliegen.  

 

2. Grundsatzbeschluss über die Anschaffung von E-Bikes für die Gemeinde zum Verleih   

Nachdem durch den Betreuer des gemeindlichen Fahrradverleihs der Bedarf an E-Bikes 

angemeldet worden war, wurde mit einem privaten Fahrradverleiher im Ort ebenfalls ein 

Gespräch geführt. Auch dieser würde es befürworten, wenn die Gemeinde E-Bikes zum 

Verleih anbieten würde.  

Der Gemeinderat war sich darin einig, dass man E-Bikes verleihen möchte. Ein 

Grundsatzbeschluss, ob bzw. wie viele E-Bikes durch die Gemeinde angeschafft werden, 

wurde nicht gefasst, da noch keine Leasing-Angebote vorliegen. Diese sollen zunächst durch 

die Verwaltung eingeholt werden.  

 

3. Beschluss über die Entfernung der Betonfundamente an der Hochkopflifttrasse  

Der Gemeinderat hatte aus Kostengründen entschieden, dass beim Abbau der Skilifte die 

Betonfundamente im Boden belassen werden sollen. Aus Sicherheitsgründen wurden am 

flachen Hochkopflift im Bereich des Rodelhangs die nicht bodenebenen Betonfundamente 

dann doch entfernt. Der Weideverein hat Interesse daran, dass auch die übrigen 

Fundamente entfernt werden, da diese eine Verletzungsgefahr für die Tiere darstellen. 

Nach eingehender Beratung wurde durch den Gemeinderat beschlossen, mit Ausnahme der 

ebenerdigen Fundamente die Betonfundamente bei allen Liftanlagen abzubauen. Die 

ebenerdigen Fundamente sollen überdeckt werden.  

 

4. Information über Baufortschritt Sanierungsgebiet Vordertodtmoos III, Wehratalstraße  

Durch die CDU-Fraktion wurde in der vorangegangenen Sitzung der Antrag gestellt, dass ein 

Vertreter des Ing. Büros Tillig den Baufortschritt im Sanierungsgebiet Vordertodtmoos III 

darlegt und die weiteren Maßnahmen vorstellt. Da derzeit noch geologische 

Untersuchungen laufen, die für eine aussagekräftige Vorstellung wichtig sind, ist die 

Vorstellung der weiteren Maßnahmen für die Sitzung im April vorgesehen. 

Zum Baufortschritt im Sanierungsgebiet teilte die Vorsitzende mit, dass die Firma Stoll 

momentan dabei ist, den Friedhofparkplatz fertigzustellen. Es stehen folgende weitere 

Maßnahmen nun an: Friedhofparkplatz, neue Lichtschächte und Gehweg bei einem Anlieger 

und danach Kanalverlegearbeiten bei den Anwesen Wehratalstraße 6 + 10, die anschließend 

weiter in Richtung Kurparkblick fortgesetzt werden. Die Maßnahme wird anschließend in der 

Schwarzenbacher Straße fortgeführt.  



  

5. Anschaffung eines Doppelwellenzerkleinerers für Pumpstation Glashütte  

Die Vorsitzende teilte mit, dass es in der Pumpstation Glashütte Probleme gibt, da 

Fremdstoffe die Anlage regelmäßig verstopfen und diese dann wieder aufwändig gesäubert 

werden muss. Da das gleiche Problem auch auf der Kläranlage Au aufgetreten war, hatte die 

Gemeinde für diese Anlage im Jahr 2015 einen Zerkleinerer angeschafft. Der Gemeinde liegt 

für einen weiteren Zerkleinerer für die Pumpstation Glashütte ein Angebot über 20.000,- 

EUR vor.  

Der Gemeinderat stimmte der Anschaffung eines Doppelwellenzerkleinerers für die 

Pumpstation Glashütte zu.    

 

6.   Sachstand Baugebiet Zellermoos  

Die Vorsitzende berichtete, dass die zu erwartenden Kosten zur Erschließung des 

Baugebietes ‚Zellermoos‘ so hoch sind, dass der ortsübliche Bauplatzpreis nicht gehalten 

werden. Es wird ein Preis erwartet, der mindestens doppelt so hoch liegt. Ob weitere 

Schritte unternommen werden, soll nun mit den Grundstückseigentümern beraten werden.  

 

 

7.  Bebauungsplanänderung „Kirchenberg-Mättlematt“ im beschleunigten Verfahren nach 

§ 13 BauGB 

- Behandlung der eingegangenen Bedenken und Anregungen  

- Satzungsbeschluss 

Durch die Fachbehörden wurden im Rahmen der Beteiligung verschiedene Hinweise und 

Anregungen zur Bebauungsplanänderung vorgebracht, die dem Gemeinderat im Einzelnen 

dargelegt wurden. Von Seiten der Bürger gingen keine Anregungen ein.  

Der Gemeinderat folgte den Vorschlägen der Verwaltung zur Abwägung und 

Berücksichtigung der eingegangenen Anregungen und beschloss einzelne Anregungen zu 

berücksichtigen.  

Anschließend wurde die Bebauungsplanänderung „Kirchenberg-Mättlematt“ für den Bereich 

der Grundstücke Flst.Nr. 5636, 5637, 5638 und 5640 (Sonnenweg) durch den Gemeinderat 

beschlossen.  

 

 

8.  Baugesuche 

- Antrag zur Errichtung von 4 Garagen auf dem Grundstück Kurparkweg 8, Flst.Nr. 5406  

   – Antrag auf Befreiung wegen Dachform  

Für das vorliegende Bauvorhaben wurde durch den Antragsteller ein Antrag auf Befreiung 

gestellt, da das geplante Flachdach den Vorgaben des Bebauungsplans widerspricht. Durch 

den Gemeinderat wurde das beantragte Flachdach abgelehnt, da sich das geplante Gebäude 



in unmittelbarer Nähe zum denkmalgeschützten Pfarrhaus befindet und das beabsichtigte 

Flachdach neben diesem markanten Gebäude das Ortsbild beeinträchtigen würde.   

 

- Antrag von Günther Schmidt, Alter Kirchweg 3, Todtmoos  zur Erweiterung eines 

Wohnhauses, Alter Kirchweg 3, Flst.Nr. 5278/1 und Flst.Nr. 5278/7  

Dem Antrag zur Erweiterung des Wohnhauses wurde durch den Gemeinderat zugestimmt. 

 

- Bauantrag von Roman Gerspacher, Hochkopfstr. 4, Todtmoos zur Errichtung eines 

Rinderlaufstalls mit Güllegrube in Fertigteil-Bauweise, Hochkopfstraße, Flst.Nr. 4078/1  

Der Gemeinderat stimmte dem vorliegenden Bauantrag und der beantragten Befreiung vom 

geforderten Gewässerabstand zu.   

 

-  Antrag von Andreas Weiland, Salesiaweg 2, Todtmoos zum Anbau einer Stahltreppe 

(2.Rettungsweg) an das bestehende Gebäude, Salesiaweg 2, Flst.Nr. 5401/20  

Dem vorliegenden Bauantrag wurde durch den Gemeinderat zugestimmt mit der Anregung, 

dass bei den Staketen darauf geachtet wird, dass diese optisch in das Ortsbild passen.   

 

- Antrag von Zumkeller-Holz, Christian Zumkeller, Talstraße 32, Todtmoos zum Anbau einer 

Lagerhalle an das bestehende Betriebsgebäude auf dem Grundstück Flst.Nr. 3467, 

Talstraße 32 (Nachtrag zum Baugesuch vom März 2019) 

Dem vorliegenden Bauvorhaben mit Befreiungsanträgen hinsichtlich Dachneigung und 

Baufensterüberschreitung wurde durch den Gemeinderat unter Bedingungen zugestimmt.  

 

 

- Antrag von Anna-Lena und Daniel Friedrich, Bergstraße 8, Todtmoos für Sanierung eines 

Schwarzwaldhauses sowie Erneuerung der bestehenden Terrasse mit Errichtung eines 

integrierten Carports, Bergstraße 8, Flst.Nr. 3112  

Dem vorliegenden Bauantrag wurde durch den Gemeinderat zugestimmt.  

 

   

9. Jagdgenossenschaftsversammlung Todtmoos  

- Billigung der beschlossenen Neufassung der Satzung der Jagdgenossenschaft 

- Übernahme der Übertragung der Verwaltung der Jagdgenossenschaft auf  den 

Gemeinderat   

Die Vorsitzende berichtete von der am 04.02.2020 stattgefundenen Versammlung der 

gemeinschaftlichen Jagdgenossenschaft Todtmoos. Durch die Versammlung wurde 

beschlossen, die Verwaltung der Jagdgenossenschaft für 6 Jahre erneut auf den 

Gemeinderat zu übertragen. Außerdem wurde durch die Jagdgenossen eine neue Satzung 

beschlossen. 



Der Gemeinderat stimmte der neuen Satzung der Jagdgenossenschaft Todtmoos zu und 

nahm die Übertragung der Verwaltung der ‚Jagdgenossenschaft Todtmoos‘ an. 

 

10.   Bekanntgabe Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung  

Die Vorsitzende gab aus nichtöffentlicher Sitzung den Beschluss bekannt, dass die Gemeinde 

der Initiative Motorradlärm beitritt.  

 

 

11.   Bekanntgaben der Verwaltung  

Die Vorsitzende gab folgendes bekannt: 

- Die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2020 wurde durch das Landratsamt genehmigt.  

- Durch den Technischen, Bau- und Umweltausschuss wurde die Anschaffung von 

Umwälzpumpen für das Freibad ‚Aqua Treff‘ beschlossen. 

 

- Am 30. März findet um 19.30 Uhr in der Veranstaltungshalle in Ibach eine Informations-

veranstaltung der IKZ Dachsberg für Gemeinderäte statt. Das Büro Gutmann wird an diesem 

Abend die Planung vorstellen. 

- Das Feuerwehrlöschfahrzeug wird über eine Sammelbestellung zusammen mit anderen 

Gemeinden angeschafft werden.  

- Am 18. März findet eine Informationsveranstaltung zum Thema ‚Jugendparlament‘ statt. 

Die Verwaltung wird in Abstimmung mit den Freien Wählern Todtmoos die Jugendlichen 

hierzu einladen.    

 

 
 


